

PLENARIA DE CÁMARA CITÓ A CONTROL POLÍTICO A MINMINAS



COLPRENSA

La plenaria de la *Cámara* aprobó la proposición de debate de control político contra el ministro de *Minas*, **Diego Mesa**, la superintendente de Servicios Públicos, **Natasha Avendaño** e invitación a la Agente Especial de Intervención de Electricaribe, **Ángela Patricia Rojas** por cuenta de la operación de *Electricaribe*. Según lo aprobado en la *Cámara Baja*, serán abordados temas como el proyecto de decreto que elevaría el costo de energía en la Región Caribe. La fecha del debate aún está por determinar. (AG)

DECLARAN LEGAL REGLAMENTO SOBRE LAS HORAS DE VUELO



COLPRENSA

Debido a la demanda interpuesta por la *Asociación de Aviadores Civiles (Acadad)* contra la norma del *Estado* que establecía los periodos máximos de vuelo y de descanso previstos para el servicio de tripulantes, el *Consejo de Estado*, liderado por **Álvaro Námen**, negó las pretensiones de la asociación debido a que entre muchas razones consideró que el principio de favorabilidad no se desconoce y que no se están violando disposiciones internacionales áreas pues ninguna establece límites de vuelo. (AG)

CONTRALORÍA HABLARÁ SOBRE EL COSTO DE LA PANDEMIA



COLPRENSA

El contralor general **Carlos Felipe Córdoba** hablará hoy sobre los costos de la pandemia del covid-19 en una conferencia virtual denominada "Enfoque Colombia, ¿Cuánto nos está costando la pandemia?" que pretende hacer un balance económico después del confinamiento y los posibles escenarios a los que se enfrentan los sectores más afectados. Al igual, se plantearán las posibles soluciones desde la *Contraloría* junto con un calificado grupo de expertos. El evento será transmitido por las redes de la entidad. (AG)

PARA CATALINA HOYOS, DE GOH, SE NECESITA UNA TRIBUTARIA

“El IVA generalizado

BOGOTÁ_ Para atender la emergencia del covid-19 y sus efectos, el *Gobierno Nacional* se vio obligado a aumentar su gasto y su deuda, lo que ha puesto sobre la mesa la necesidad de implementar en el país una nueva reforma tributaria. **Catalina Hoyos**, quien además de ser cofundadora en la firma *GOH* dirige la práctica de Derecho Tributario, habló sobre la necesidad de una reforma tributaria que incluya la generalización del IVA a todos los bienes y servicios y la eliminación de beneficios fiscales.

¿Qué elementos son fundamentales a la hora de diseñar un plan de política fiscal?

Varios. Hay que tener en cuenta que las políticas son una labor eminentemente regulatoria y que con posterioridad deben ser llevadas a la práctica. Parece obvio, pero a veces pasa que los ejecutores no están de acuerdo con las políticas y terminan por ponerles trabas hasta anularlas en la práctica.

Hay que verificar quiénes son los destinatarios de la política a establecer. Si se trata de un grupo que deba asumir un gravamen, hay que cuestionarse sobre por qué ese grupo, y no otro. En el caso de los beneficios, que en lo posible deberían evitarse, hay que verificar que efectivamente se trate de un grupo vulnerable que requiera una especial protección. También hay que evitar arbitrajes regulatorios y atentados contra la libre competencia. Las políticas fiscales deben fomentar la competencia y la competitividad.

Es importante también medir los efectos de la política y tener claro que el carácter general de la ley puede terminar por establecer una misma regla para situaciones muy distintas que deberían tener también tratamientos distintos.

En resumen, hay que encontrar un balance entre el fin querido y los medios empleados.

¿Cómo ve el régimen fiscal y tributario en Colombia?

Hay muchos aspectos por mejorar y por cambiar, pero sería injusto no reconocer el trabajo que se ha realizado, particularmente en los últimos 10 años. Aún nos falta mucho, tenemos que avanzar en temas cruciales, que van desde la necesaria transformación tecnológica de la *Dian*; hasta la definición de un estatuto del contribuyente.

Necesitamos hacer mayores esfuerzos recaudatorios y generar cultura tributaria, lo cual pasa no solamente por cambiar la legislación sino los cimientos éticos de las instituciones y de los contribuyentes.

¿Considera necesaria una reforma tributaria? ¿Qué elementos debería contemplar?

En este momento, una nueva

Catalina Hoyos es una de las socias fundadoras de la firma *Goh*.

GOH

reforma tributaria se hace imperiosa. Han saltado debates como la prórroga del impuesto al patrimonio, la eliminación de beneficios tributarios en renta, el establecimiento de impuestos a los servicios digitales o de im-



SE DETERMINÓ QUE HABÍA SIMILITUD ENTRE LOS SIGNOS

Medicarte frenó registro de la marca M Mediarte en la Superindustria

BOGOTÁ_ En este pleito marcario, se presentó ante la *Superintendencia de Industria y Comercio (SIC)* la empresa *Medicarte* para oponerse al registro de la marca *M Mediarte* (mixta) de *Mediarte Medical Center*. Esta pretendía distinguir servicios comprendidos en la clase 44 de la Clasificación Internacional de Niza, la cual incluye el asesoramiento de cuidados y tratamientos capilares, entre otros.

La compañía opositora, la cual buscaba proteger su marca *Medicarte*, expresó que dicha solicitud de registro emanaba

un impacto visual y ortográfico similar al su marca.

“La única diferencia ortográfica de las marcas enfrentadas es que el signo distintivo solicitado eliminó la letra *C* de la denominación *Medicarte* (...) Pese a ello se nota que la ubicación de cada sílaba de las vocales es idéntica”. Además, dijo que en su aspecto visual el signo solicitado utilizaba las mismas tonalidades azules de su marca, lo que generaba, dijo el opositor, un concepto igual para el consumidor.

Por último, *Medicarte* alegó que el solicitante también bus-

caba identificar los mismos servicios de su marca relacionados con la salud y la belleza.

En su defensa, la marca a registro *M Mediarte* alegó que los signos debían ser analizados en su conjunto y no segregados como lo ha hecho el opositor. Además, argumentó que las dos marcas tenían diferencias significativas tanto en su ortografía como en la tipografía así como también en el aspecto gráfico donde se apreciaba una variedad de colores.

“En efecto, al apreciarlos en conjunto se observa que son ortográficamente fonéticamente simi-